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11 月２７日(土)に福岡県主催の「中高生 ICT サミット」に中学校３校、中等
教育学校１校、高校３校が Zoomを通して参加しました。鞍手高校からは生徒
会執行部７名が参加しました。「ネットリテラシーについて考えよう」をテーマに
インターネットの使い方やインターネットを使う上で必要な知識・能力・モラルに
ついて、福岡教育大学・福岡県立大学の大学生の司会のもと、身近な体験談
を話し合いました。今回は、他校の生徒も含めた６グループで熟議しました。 

 

 

 

テーマ１「スマホデビューから今日までの振り返り」 

○早い人は小学生、遅くても中学生のころには使用 
→その多くは、家族と連絡を取るため 
 

テーマ２「スマホを利用する成功・失敗とその要因」 

成功例：○学校の課題で分からない問題を解けるようになった 
     →ネットを通じて類題の解説動画を見ることができたから 

○友達と連絡を取りやすくなった 
     →自分の時間に応じてメールを確認し返信できるため 
 
失敗例：○解釈違いでトラブルにつながった 

→文脈の受け取り方が異なるため 
○コメント欄での書き込みが原因で炎上につながる 
→相手に自分の本当に言いたいことが伝わらないため 

 

テーマ３「社会全体としてオンラインでの発信スキルを高めるために」 

○授業中に情報スキルを高める 
→授業時にインターネットを使う短所だけでなく、長所も考えることが重要 
実際にインターネットを使い、友達と意見交換をする 

○他の情報と比べ、正しい情報かどうかを SNS等に載せる前に一度確認をする 
→一度ネットにあげるとすべての情報を消すことはできない 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
・自分の立場に置き換える 
→発信することの長所と短所を踏まえ、相手の気持ちを考える 
・文章を送る前に一度確認をする 
→誤解を招かないようにするため 
・ネット上では対面でのコミュニケーションよりも伝わりにくい 
→絵文字・顔文字を使うなどの工夫を行う 
しかし状況に応じて使い分けが必要！ 

 

 

 
 
 
 
 
 

 

熟議した内容をもとに班の人と協力してスライドを作り、伝えたいことをまとめ
て、発表をしました。その後、参加者による投票によって、生徒会執行部の２年１組
篠原夕月姫さんと１年４組小林晴香さんの参加したグループが優勝しました！！ 
今回 ICT サミットに参加して、他校の人と様々な意見を交換し合ったり、熟議を

通して新たな考え方を見つけたりと、とても貴重な経験になりました。 
また、１月３０日にオンラインで行われる、福岡県主催の青少年インターネット適

正利用推進フォーラムにおけるパネリストに高校生代表として１年１組の松岡拓哉
くんが推薦されました。「オンラインゲーム・動画について考える」という議題につい
て、大人の方々と一緒に話し合いを行う予定です。松岡くんは「皆さんに学んだこ
とを還元できるように話し合いに参加します」とのことです。がんばってください！ 

 

あけましておめでとうございます！ 
三学期は、１年の締めくくりである学年末考査があるので、全力で臨みましょう。

そして、月末には予餞会も行われるので１・２年生のみなさんは３年生の先輩方に
喜んでいただけるような会にしましょう！！ 
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初対面の人と意見交換をす
るのはすごく緊張したけど 
優勝できて嬉しかった！！ 

ICTサミットに参加！ 


